



L'impact des enjeux environnementaux sur la vie quotidienne dans la communauté revêt une importance significative dans le cadre du projet ECSI. Ce dernier joue un rôle essentiel dans la sensibilisation à ces enjeux et dans la promotion de solutions durables. Il aide à éduquer les populations locales sur les bonnes pratiques respectueuses de l'environnement. De plus, le projet encourage la participation active des communautés dans la prise de décision et la mise en oeuvre de solutions adaptées à leurs besoins spécifiques. C'est dans ce contexte que les enfants ECSI de Gouka-Zongo conscients de la salubrité dans laquelle se trouve une partie de leur école et le grand marché de la ville, ont décidé d'agir pour rendre propre leur environnement et par le même canal sensibilisé la communauté sur la nécessité de garder son environnement propre et de limiter l'utilisation abusive des sachets plastiques



Sensibilisation grand public de la population au sein du marché de Gouka



Avant et après le nettoyage d'un caniveau dans le marché de Gouka

IMPACT DES ACTIONS DU PROJET ECSI SUR LA COMMUNAUTE



Une photo prise par surprise A SAKO

Sur cette image on aperçoit quelques garçons qui se sont mis spontanément à laver les bols après le repas offert par la cantine. Un comportement rare voir quasi inexistant puisque d'habitude, c'était les filles qui le faisaient.

Quelques Témoignages

« Le projet ECSI a rehaussé le niveau de ma fille, elle est plus active et moins timide, elle prend souvent des initiatives »

***LAOUROU Sylvestre, parent de l'élève
LAOUROU Miracle, village Gouka-Zongo***



**AGUIDI Herman, Exploitant Forestier, père de
AGUIDI Pierrette, village Atokolibé**

« Nous sommes satisfait du projet, ma fille est devenue très éveillée et elle pose plus de questions »



C'EST QUOI ECSI ??

ECSI, ou Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale, est une initiative éducative et sociale qui vise à sensibiliser les individus aux enjeux mondiaux (les Objectifs de Développement Durable) et à les encourager à devenir des citoyens responsables et solidaires.

Cette approche pédagogique permet aux participants de mieux comprendre les réalités et les défis auxquels notre monde est confronté, en mettant l'accent sur l'importance de la solidarité et de l'action collective pour un avenir meilleur.

Les Objectifs du projet

- ✚ Sensibiliser à la citoyenneté mondiale
- ✚ Promouvoir la solidarité.
- ✚ Favoriser la participation active
- ✚ Comprendre les enjeux mondiaux

Pour atteindre ces objectifs, le projet ECSI adopte une approche participative et interactive pour l'apprentissage. Il utilise des méthodes d'enseignement innovantes telles que des ateliers, des simulations, des jeux de rôle, des débats, des témoignages, des visites de terrain et des échanges interculturels. Les participants sont encouragés à partager leurs expériences personnelles et à s'impliquer activement dans les activités proposées

ECSI est un projet de trois ans financé par PARTAGE et l'AFD et mise en oeuvre dans cinq (05) pays : le Bénin ; France ; Cambodge ; Egypte; Madagascar. Il est mis en oeuvre au Bénin par l'ONG RACINES depuis septembre 2022 uniquement dans la commune de Bantè, dans quatre écoles primaires de la commune (Atokolibé, Gouka-Zongo, Mayamon et Sako).



Les enfants du groupe ECSI de Atokolibé en sensibilisation à Suru-léré

La mise en place du projet ECSI à travers ses écoles partenaires se fait suite à la formation d'un groupe **ECSI** dans chaque école. Un groupe ECSI est composé de 30 enfants des classes de CE2 au CM2, avec bien évidemment une parité filles-garçons. Ces groupes, une fois mis en place, suivent une formation leur permettant de s'imprégner des valeurs du projet. Ainsi, ils oeuvrent à résoudre un problème en particulier dans leur communauté en rapport avec les Objectifs de Développement Durable (les enjeux environnementaux, les droits des enfants, etc.).

Les Groupes d'enfants ECSI organisent plusieurs activités pour promouvoir les ODD (Objectifs de Développement Durable). Ils organisent des campagnes de sensibilisation sur les thématiques comme les enjeux environnementaux, Egalité fille-garçon, le droit des enfants, et bien plus encore. Ils réalisent également des projets concrets, tels que des initiatives de recyclage, des séances de salubrité et autres qui ont un impact dans leur communauté. Durant cette première année du projet les quatre écoles partenaires ont travaillé sur plusieurs thématiques des ODD. Dans ce cadre les enfants du groupe ECSI de l'EPP d'Atokolibé ont fait des réalisations dans le cadre du droit à la participation. Le droit à la participation des enfants en zone rurale est essentiel pour leur bien-être, et leur émancipation. Les enfants ECSI d'Atokolibé ont ainsi réalisé un sketch dans le but de sensibiliser leur communauté sur le non-respect du droit à la participation des enfants et de ces répercussions sur eux.



Sensibilisation grand public des enfants ECSI d'Atokolibé sur le droit à la participation des enfants

En reconnaissant leur droit de s'exprimer, d'être écouté et de participer activement aux décisions qui les concernent, les enfants peuvent bénéficier de nombreux avantages significatifs, notamment :

- ✚ Renforcement de l'estime de soi
- ✚ Développement de compétences sociales
- ✚ Prise de conscience des droits et des responsabilités

Encourager et soutenir la participation **active des enfants** est un investissement précieux pour le développement global de nos communautés. L'inégalité entre les filles et les garçons, est un problème sociétal complexe qui persiste dans de nombreuses régions du monde malgré les progrès réalisés au fil des années. Cette inégalité se manifeste à différents niveaux tant sur le plan social, économique, éducatif que professionnel.

A cet effet dans le cadre des réalisations sur le projet ECSI, les enfants du groupe ECSI de SAKO et de Mayamon ont décidé de lutter contre les inégalités entre fille et garçon. C'est pour atteindre cet objectif qu'un match mixte entre fille et garçon a été organisé à l'EPP Sako pour montrer à la communauté qu'il n'y a pas de différence entre les deux sexes.



Match de football mixte entre fille et garçon à l'EPP Sako

Toujours dans la lutte contre l'inégalité des sexes une émission radio Atchakpodji a été réalisée par les enfants du groupe ECSI de Mayamon, une émission au cours de laquelle enseignants, Chef Village et parents étaient invités pour intervenir.